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Ежегодно в Герценовском университете про-
ходит региональный этап Всероссийской олим-
пиады школьников. Со всей Ленинградской 
области приезжают учащиеся 7–11 классов, 
желающие проверить свои знания по физике, 
биологии, экологии, географии и ОБЖ. Состя-
зания проходят в два этапа, чтобы ребята пока-
зали и теоретические знания, и практические 
навыки. Недостатка в участниках не было ни-

когда, и этот раз не стал исключением. Так, в олимпиаде по ОБЖ приняли уча-
стие 99 школьников. Дипломантов ждёт всероссийский этап, который пройдёт 
весной, а остальные непременно постараются ещё раз в следующем году.

Профком РГПУ им. А. И. Герцена вновь по-
дарил сотрудникам университета и членам их 
семей весёлые зимние каникулы. В новогодние 
выходные состоялось два выезда на Агробио-
станцию Герценовского университета в по-
сёлке Вырица. Отдыхающие вместе лепили 
снеговиков, катались с горок на ватрушках, 
смотрели новогодние фильмы, а также посе-
тили увлекательную экскурсию. Организаторы 

выезда, студентки института народов Севера Яна Хмельницкая и Татьяна Бор-
зенко, постарались изо всех сил, чтобы создать уют и праздничную атмосферу. 
После такого отдыха энергии и хорошего настроения точно хватит на целый год!

Студентам Герценовского университета надолго запомнится 
25 января 2021 года. В этот день с праздником российского 
студенчества их лично поздравили не только родственники 
и друзья, педагоги и одногруппники, но и представители 
администрации города: губернатор Александр Беглов  
и вице-губернатор Ирина Потехина.

Для герценовцев один из самых важных дней  
в году — день святой Татианы, покровительницы 
студенчества. Студенты весело отмечают свой 
праздник, а преподаватели просто не могут 
остаться в стороне, ведь именно ради учащихся  
они добросовестно трудятся изо дня в день.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ ДОСТИЖЕНИЯ

Новый год в РГПУ им. А. И. Герцена начался с события, очень важного  
для сохранения богатой университетской истории, — в главном корпусе 
состоялась презентация восстановленного макета центральной части 
архитектурного комплекса университета и его торжественная передача музею.

НЕСМОТРЯ на официальный 
статус встречи в Мариинском зале, 
она прошла легко и непринуждённо, 
участники много шутили и смеялись. 
Александр Беглов был рад вспомнить 
свои студенческие годы, свои меч-
ты, зачётку, которую он вытряхивал 
с балкона, призывая удачу. Губерна-
тор сказал, что студенческие тради-
ции с тех пор почти не изменились, 
и даже сам принял участие в одной 
их них: в импровизированной зачёт-

ОДНО из посвящённых это-
му празднику событий, в кото-
ром герценовцы участвуют еже-
годно, — праздничная литургия 
в Воскресенском Смольном соборе 
и вручение Почётного знака святой  
Татианы. В этом году такой награды  
удостоились заместитель декана фа-
культета географии по воспитатель-
ной работе РГПУ им. А. И. Герцена 
Сергей Ильинский и студент-
ка института психологии Герце- 
новского университета Ольга  
Кичигина.

АННА СМИРНОВА,  
корреспондент «ПВ»

ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ» ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, корреспондент «ПВ»

ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ»

БОЛЕЕ четверти века назад на 
факультете изобразительного ис-
кусства в качестве дипломной ра-
боты был создан макет, изобража-
ющий главный корпус университета  
c прилегающими к нему зданиями 
и садом. С 2000-х годов макет хра-
нился в музее РГПУ им. А. И. Герцена 

и всегда вызывал у посетителей боль-
шой интерес, что неудивительно — 
всем хочется прикоснуться к истории 
и посмотреть, как выглядел любимый 
университет десятилетия назад. Ино-
гда кто-то настолько «впечатлялся» 
макетом, что решал оставить себе на 
память части миниатюрных зданий. 
Со временем, как и любой музейный 
предмет, макет стал нуждаться в ре-
ставрации.

Инициатором восстановления 
стал ректор Герценовского универ-
ситета Сергей Богданов, который 
поручил эту работу преподавате-
лям института художественного об-
разования. Во время торжественной 
передачи восстановленного маке-
та ректор отметил: «Сегодня по-на-
стоящему радостное событие. Мы 
в очередной раз вспоминаем о за-
мечательной истории нашего уни-
верситета, которому в 2022 году ис-
полнится 225 лет. Я надеюсь, что мы 
отметим эту дату не только вспоми-
ная историю, но и создав условия для 
дальнейшего развития. То, что макет 
восстановлен благодаря совмест-
ной работе студентов и преподавате-
лей, доказывает, что сотрудничество 
учащихся и наставников всегда ведёт 
к большим достижениям».

Об истории создания макета 
и реализации идеи его восстановле-
ния гостям презентации рассказала 
директор института художествен-
ного образования Ольга Сапанжа: 
«Этот макет был создан одной из сту-
денток на художественно-графиче-
ском факультете. Затем он оказался 
в музее, немного ветшал, терял свой 
облик, но усилиями наших препода-
вателей он восстановлен, и сегод-
ня мы с радостью представляем вам 
не просто макет, а музейный пред-
мет, единицу хранения и, наверное, 

РЕКТОР университета Сергей Богданов поблагодарил участ-
ников заседания за личное присутствие в столь непростое время 
и подчеркнул, что предприняты все необходимые меры для обес- 
печения безопасности каждого.

Основным вопросом повестки дня заседания стали итоги  
научно-исследовательской деятельности. С докладом выступила 
проректор по научной работе Лариса Цветкова, которая отметила, 
что в 2020 году научно-педагогические работники университета по-
дали 265 заявок на 63 конкурса грантов. Поддержаны 56 заявок,  
79 находятся на рассмотрении. За прошедший год в университете реа- 
лизовано 130 научных проектов, что на 15 больше, чем в 2019 году.

Также в рамках заседания президент Герценовского универ-
ситета Геннадий Бордовский представил отчёт об итогах работы 
в должности с 2016 года. Сергей Богданов вручил Геннадию Бор-
довскому благодарность комитета Государственной Думы РФ  
по образованию и науке за значительный личный вклад  
в экспертно-аналитическое сопровождение законотворческой  
деятельности в сфере образования и науки.

В повестку дня заседания вошли и иные вопросы, такие, как 
выборы заведующих кафедрами, конкурс на замещение вакантных 
должностей профессорско-преподавательского состава и приня-
тие решения о выдвижении инновационного образовательного 
проекта профессиональной переподготовки «Санкт-Петербург-
ская высшая школа перевода» на соискание премии Правитель-
ства РФ 2021 года в области образования.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ о создании филиала РГПУ им. А. И. Герцена  
было подписано президентом Республики Узбекистан Шавка-
том Мизриёевым в октябре 2020 года. В декабре того же года, когда 
делегация Узбекистана посетила университет, состоялось торже-
ственное подписание договора о сотрудничестве между Герценов-
ским университетом, Министерством дошкольного образования 
и Министерством высшего и среднего специального образова-
ния Республики Узбекистан.

Высокую значимость этого события подчеркнул ректор  
Сергей Богданов: «Все мы чувствуем, что это исторический мо-
мент. Открытие филиала Герценовского университета в Ташкен-
те очень важно не только для нас, но и для будущих поколений, ко-
торые увидят его результаты». 

В открытии филиала старейшего педагогического вуза России 
особо заинтересовано Министерство дошкольного образования 
Узбекистана, возглавляемое Агриппиной Шин, — такое решение 
поможет успешно реализовать концепцию, согласно которой си-
стема дошкольного образования будет совершенствоваться бла-
годаря подготовке высококвалифицированных педагогических 
кадров в вузах.

Герценовский университет давно активно сотрудничает с кол-
легами из Узбекистана. В 2020 году российские преподаватели рус-
ского языка как иностранного посетили Узбекистан, чтобы про-
вести тестирование в рамках программы повышения качества 
преподавания русского языка и общеобразовательных предметов 
на русском языке «Класс!» («Зўр!»).

ОСОБЕННЫЙ 
ДЕНЬ

НАГРАДА, 
ДОСТОЙНАЯ 
ЛУЧШИХ

ИСТОРИЯ В МИНИАТЮРЕ

Воспитанники и вожатые лагерей он-
лайн-центра «МегаГерц» успели соскучить-
ся по новым впечатлениям и счастливым мо-
ментам, которыми наполнен каждый лагерный 
день, и, конечно же, друг по другу, поэтому от-
крытие зимней смены стало для них насто-
ящей радостью! К работе вновь приступили  
9 онлайн-лагерей. Под руководством герценов-
цев дети мастерили подарки, делали празднич-

ные декорации, проходили увлекательные квесты. Зимний «МегаГерц» собрал  
300 детей из разных регионов России. Закрытие смены состоялось 9 января. Кто-то 
наверняка уже с нетерпением ждёт лета, чтобы опять попасть в любимый лагерь.

СНОВА В ЛАГЕРЬ!

КРАТКО О ВАЖНОМ

ЗИМНИЕ ЗАБАВЫ ПОРА ОЛИМПИАД

ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ

ОБЩИЙ УСПЕХ

даже можно сказать, произведение 
искусства».

Работали над восстановлением ма-
кета заведующий керамической ма-
стерской кафедрыхудожественного 
образования и декоративного ис-
кусства Павел Верлингер, старшие  

преподаватели кафедры Мари-
на Звягина и Наталья Дмитри-
ева, член Союза художников Рос-
сии Леонид Звягин, а также студенты 
института художественного обра-
зования.

Марина Звягина поделилась де-
талями хода творческого процесса: 
«Когда мы увидели макет, поняли, 
что надо полностью менять основа-
ние, чем мы и занимались в первую 
очередь. Также мы поменяли дере-
вья, почистили сами здания. Макет 
просто замечательный, и его обяза-
тельно надо сохранять».

Директор музея Герценовского 
университета Екатерина Колосо-
ва выразила благодарность ректо-
ру и всем, кто трудился над маке-
том: «Я хочу ещё раз подчеркнуть, 
что в нашем университете работают 
преподаватели с золотыми руками,  
и поблагодарить Сергея Игоревича 
за ту чуткость, которую он проявил». 
Добавим, что теперь макет защищен 

прозрачным куполом, приобретен-
ным ректором на собственные сред-
ства. Восстановленный макет стал 
первым даром музею в новом году.

Говоря о том, в чём отличие маке-
та от современного вида универси-
тета, Екатерина Матвеевна подчерк- 
нула, что сегодня на месте бывшего 
квартирного корпуса служителей 
Воспитательного дома расположен 
18-й корпус, в котором находится ин-
ститут международных связей. «Это 
здание построено в 2004 году — поз-
же, нежели представленные на ма-
кете здания, выходящие на Казан-
скую улицу. Сейчас этих зданий 
уже нет, поэтому очень интересно 
посмотреть, как раньше выглядела 
часть университета, расположенная 
со стороны Казанского собора», — 
рассказала она.

Почётный знак святой Татианы — 
награда тех, кто создаёт будущее. Как 
отметил в приветственной речи пред-
седатель Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслав Макаров, 
именно от сегодняшних студентов 
зависит то, каким будет завтрашний 
день. «Вы — будущее нашего люби-
мого города. Старшие поколения на-
деются на вас, верят вам, и все мы 
убеждены, что именно вы сделае-
те Россию великой», — обратился 
он к студентам и курсантам, и с эти-
ми словами трудно не согласиться.

К приветствию присоединились 
заместитель министра науки и выс-
шего образования Российской Фе-
дерации Андрей Омельчук, пред-
седатель Совета ректоров вузов 
Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области, ректор Санкт-Петер-
бургского государственного универ-
ситета промышленных технологий 
и дизайна Алексей Демидов и насто-
ятель Воскресенского Смольного со-
бора протоиерей Пётр Мухин. Они 
поблагодарили учащихся и педаго-
гов за их ежедневный труд и поже-
лали новых свершений.

Для каждого, кто удостаивается 
Почётного знака святой Татианы, та-
кое награждение не просто значимое 
и радостное событие. Сергей Ильин-
ский подчеркнул: «Для любого специ-
алиста, работающего со студентами 
и занимающегося воспитательной ра-
ботой, получение столь высокой на-
грады — это особая честь. Ты пони-
маешь, что всё делаешь правильно, 
и твои заслуги признают. Кроме того, 
было приятно находиться в обществе 
выдающихся людей».

Ольга Кичигина — отличница 
и активистка, а также создательница 

проекта «У каждого есть будущее», 
направленного на оказание помощи 
несовершеннолетним, заключённым 
в колонии. Девушка говорит, что, по-
лучив Почётный знак святой Тати-
аны, она в очередной раз убедилась 
в значимости своего труда. «Очень 
приятно было сегодня находиться 
в Воскресенском Смольном собо-
ре, он очень красив и величествен. 
Во время литургии и награждения 
я испытывала ощущение спокой-
ной радости. Я поняла, что всё, сде-
ланное мной, заслужило признание».

В делегацию Герценовского  
университета также вошли про-
ректор по воспитательной работе 

Сергей Махов, заместитель декана 
факультета биологии Наталья Кар-
ташова и доцент кафедры психоло-
гии профессиональной деятельно-
сти института психологии Галина 
Иконникова, которые были удосто-
ены Почётного знака святой Татиа-
ны в предыдущие годы.

В этом году награду получили  
26 преподавателей и 24 студента раз-
личных петербургских вузов, в оче-
редной раз показав, как много зна-
чит и как много может современный 
университет.

ной книжке нарисовал дом с длин-
ной струйкой дыма, символизи-
рующей лёгкую и успешную учёбу 
в этом году. «Первая сессия делает 
вас из школьников студентами», — 
заметил Александр Беглов.

Конечно, на встрече с таким 
высоким статусом были затрону-
ты и более серьёзные темы. Губер-
натор призвал будущих педагогов 
не забывать о подвигах предков 

и напомнил о двух важных датах, 
связанных с историей города: дне 
прорыва блокады Ленинграда  
(18 января) и дне полного её снятия 
(27 января). Александр Дмитриевич 
подчеркнул, что современное поколе-
ние в последний год также столкну-
лось с серьёзными вызовами, один 
из которых — переход на дистан-
ционное образование. «Нам труд-
но и тяжело, но мы пишем исто-
рию города», — отметил губернатор  
и поблагодарил студентов-герценов-
цев за выбор профессии.

МАРИЯ ЧИСТЯКОВА,  
4 курс института философии 
человека

ЕВГЕНИЯ АМАН,  
1 курс аспирантуры института 
иностранных языков

Сегодня особенный день, по-
тому что не каждый год пред-
ставляется такая возмож-
ность — встреча с губернатором 
Санкт-Петербурга. Я думаю, 
что надолго запомню 25 января 
2021 года. Это большой опыт — 
пообщаться с такими людьми, 
услышать от них комментарии 
в свой адрес, положительные отзы-
вы о проделанной работе. Конечно, 
это очень волнительно. Но и тем 
не менее очень приятно.

В Татьянин день мы снова ока-
зались в университете, причём на 
важном событии. Я рада встрече, 
потому что в бакалавриате я со-
мневалась, идти ли дальше в маги-
стратуру, — но вот я уже в аспи-
рантуре, а всё благодаря тому, 
что наш университет влечёт за 
собой своими конференциями, сво-
им педагогическим составом, теми, 
кто постоянно находится с нами 
на связи, поддерживает, обучает, 
вкладывает в нас то самое зерно, 
которое произрастает внутри нас 
и воодушевляет на дальнейшую ра-
боту. Мы знакомимся здесь со сту-
дентами других институтов и фа-
культетов, которые также вносят 
в нашу жизнь разнообразие.

Обращаясь к участникам «Мега-
Герца» и «Продлёнки на удалёнке», 
Александр Беглов отметил их муже-
ство и желание помогать: «Эти проек-
ты — большая помощь нашему горо-
ду, который по праву можно назвать 
студенческой столицей России. Наши 
студенты — это будущее страны».

Ректор Герценовского универ-
ситета Сергей Богданов ответил гу-
бернатору: «Сегодня замечательный 
день, потому что мы как никогда чув-
ствуем, что мы нужны нашему пре-
красному городу».

Филиал Герценовского университета 
появился в столице Узбекистана.

Марина Звягина добавила, 
что макет демонстрирует не толь-
ко то, как когда-то выглядел универ-
ситетский комплекс, но и то, как год 
от года меняются дипломные проек-
ты: «Студенческие работы в каждый 
период времени разные, они всегда 
носят свой уникальный характер. 
Это другие материалы, другой взгляд 
на вещи. На тот момент эти ма-
кеты делали так. И мы видим не толь-
ко историю вуза, но и историю того, 
как те или иные работы выполня-
лись студентами раньше».

Обновлённый макет занял 
почётное место в музее РГПУ  
им. А. И. Герцена на радость всем посе-
тителям, неравнодушным к истории. 

Первое в 2021 году заседание Учёного совета 
РГПУ им. А. И. Герцена прошло в очном формате. 

В ходе встречи особое внима-
ние было уделено онлайн-проек-
там Герценовского университета, 
стартовавшим в 2020 году, —  
«МегаГерц» и «Продлёнка на удалён-
ке». Подробно о них гостям вуза рас-
сказали проректор по учебной работе 
Александра Гогоберидзе и заведую-
щая кафедрой дидактики Елена Пис-
кунова. «Проекты реализовывались 
в короткие сроки и получили хоро-
шее развитие», — подчеркнула Еле-
на Витальевна. 

Герценовцы поделились своим 
опытом реализации проекта очно 
и в уже ставшем привычным он-
лайн-режиме — к трансляции в Zoom 
подключилось более 800 студентов. 
После презентации методик, кото-
рые участники применяли в ходе 
«Продлёнки», Александра Гогобе-
ридзе заметила, что методики обуче-
ния будущих учителей тоже должны 
измениться в соответствии с требо-
ваниями времени.

В заключение встречи вице- 
губернатор Петербурга Ирина По-
техина резюмировала: «Независи-
мо от пандемии и от того, как будет 
складываться выход из ограничений, 
цифровое образование никуда не де-
нется и станет частью учебного про-
цесса. Но “начальный капитал” мы 
уже наработали — это очень важно».


